

ANTARCTIQUE 1959

Novembre, mois d'élection pour le départ de l'hémisphère boréal des expéditions antarctiques, novembre a, en ce dimanche 22, connu encore une fois les jours glorieux et mémorables des deux années précédentes : le départ du MS « Erika Dan » emportant vers le Pôle Sud les membres de la troisième expédition antarctique belge. Journée exceptionnelle, rappelant celle du 15 novembre 1958, où un soleil langoureux et tardif tenait à s'associer aux adieux que nous adressions à OR4RW.

Cette fois, les quais 212/214 de la CMB à Anvers revivaient l'exaltation et l'enthousiasme qu'avaient en connu le « Polarhav » et le « Polarsirkel » en 1957. Une affluence particulièrement grande assistait aux derniers préparatifs, et à 11,45 h, lentement, l'Erika Dan appareillait emportant là-bas, bien loin, dans l'immensité silencieuse des glaces éternelles, nos trois amis ON4KR, ON4TX et ON4TZ. Bien loin, peut-être, à l'échelle terrestre; mais si près cependant grâce au miracle des ondes et de notre hobby.

A l'enthousiasme des ultimes instants succède l'émotion de la séparation; après les dernières effusions, un moment d'angoisse plane sur la foule, le bateau se détache du quai, il s'écarte, davantage à chaque minute qui passe; lentement il se dirige vers le milieu de la passe, vers le Kruisschans. Encore un peu de répit; le sas se referme, et l'eau se met à niveau. Un bruit sourd et profond, c'est l'ouverture de l'écluse; les amarres sont larguées, et de nouveau lentement c'est le départ, définitif cette fois; boucle de l'Escaut, Terneuzen, mer du Nord, Océan... Tout cela vogue et danse dans les esprits, étreint les cœurs. Adieux touchants s'il en fut, humains, familiaux...

De nombreux OM's avaient tenu à saluer leurs amis. Dans la foule innombrable ont été aperçus : ON4PH et xyl — xyl OR4RW VY, IT, NW, IV et xyl, RY et xyl, 306, GM, KG, KW et xyl, FL, SZ et xyl, OQ5FH et OQ5OM, BK et xyl, 371, QM. Signalons enfin yl4TX, qui sera sans toute un jour ONL?

Pour le trafic amateur, l'antenne installée est une cubical-quad, repliée, pour la bande 21 Mcs, tandis que la station est installée dans la salle des cartes de navigation.

Lorsque paraîtront ces lignes, l'Erika Dan aura fait du chemin et ne sera peut-être pas loin de jeter l'ancre. Aussi terminerons nous en souhaitant, au nom de l'UBA, Joyeux Noël, et surtout, Bonne, Très Bonne Année aux 22 membres de la troisième expédition antarctique belge.